

Nouvelle parution aux Éditions Panthéon-Assas *Le pouvoir administratif des personnes privées*

Les Éditions Panthéon-Assas publient ce mardi 4 novembre la thèse de Marie Cirotteau, primée par l'université Paris-Panthéon-Assas et intitulée *Le pouvoir administratif des personnes privées*.

Un pouvoir discret et relativement méconnu

Quel pouvoir administratif détiennent les personnes privées ? Dans sa thèse, soutenue en 2022 sous la direction du professeur Thomas Perroud, Marie Cirotteau introduit la notion de « pouvoir », qui caractérise les missions administratives spécifiques, et en particulier celles de police administrative spéciale, confiées à certaines personnes morales de droit privé.

La place des personnes privées en France

Thèse doublement primée, ce travail rend compte du pouvoir que détiennent les personnes privées, sur lesquelles s'appuie de plus en plus l'administration française. Le modèle économique de la France, original car hybride, alliant libéralisme et interventionnisme, autorise la présence de ces personnes privées, et les prérogatives dont elles sont dotées.

Une recherche exhaustive et empirique

L'objectif de cette étude est d'identifier ce pouvoir, mais aussi d'analyser son régime juridique, à travers de nombreux exemples (ordres professionnels, fédérations sportives, entreprises de marché, autorité de régulation de la publicité, organismes de gestion collective des droits d'auteur, etc.). Elle s'adresse à un public averti, invite à repenser les conditions qui ont construit le savoir juridique, et propose des réponses inédites face aux défis posés par l'accroissement du pouvoir de certaines grandes entreprises aujourd'hui.

“Le pouvoir administratif des personnes privées, forme inhabituelle du pouvoir de police [...], réinterroge les caractères essentiels et accidentels de l’administration et de son action.”

Contact et informations

Service de presse : presse@assas-universite.fr
Éditions Panthéon-Assas : epa@assas-universite.fr
Acheter l'ouvrage : cliquez [ici](#)

À PROPOS DES ÉDITIONS PANTHÉON-ASSAS



Depuis leur création en 1998, les Éditions Panthéon-Assas mettent en lumière les travaux des enseignants, chercheurs et docteurs de l'université. La maison d'édition publie des ouvrages sur des thèmes d'actualité et se fait le reflet du dynamisme de la recherche. Des actes de colloques, des essais et des thèses produits par l'université paraissent dans le spectre de ses disciplines phares, de même que des auteurs classiques devenus, avec le temps, introuvables, sont réédités.